

Gesendet: Mittwoch, 28. Mai 2025 13:59

Betreff: AW: Monierung MdL Zwanziger - Antwort auf Ihre Anfrage zum Plenum vom 21.05.2025

(...) ergänzte Fassung der anliegenden AzP (...)

Das Universitätsklinikum Erlangen beschäftigt aktuell ca. 2.300 Personen im Pflegedienst (Jahresdurchschnitt 2024: 2292). Die Wohneinheiten des Klinikums stellen ein Instrument zur Personalgewinnung dar, mit dem Beschäftigten temporär Wohnraum zur Verfügung gestellt werden kann. Die Versorgung einer bestimmten Anzahl von Beschäftigten („Quote“) mit Wohnraum wird insoweit nicht angestrebt. Seit 2014 wurden in der Elisabethstraße, in Spardorf und in Büchenbach bereits über 200 Appartements für Wohnzwecke neu errichtet. Weitere 121 günstige Wohnplätze in Fahrradnähe zum Klinikum entstehen derzeit in der Carl-Thiersch-Straße, in Büchenbach (bis Ende 2027) sowie in Uttenreuth (in Planung).

Die Schaffung von bezahlbarem Wohnraum für Auszubildende ist eines der zentralen Anliegen der Staatsregierung. Im Jahr 2024 konnte mit einem Mitteleinsatz von rund 161 Millionen Euro aus Bundes- und Landesmitteln die Rekordzahl von mehr als 2.300 Wohnplätzen für Studierende und Auszubildende gefördert werden. Zu Beginn des Jahres 2024 wurde zudem ein eigenes Förderprogramm für die Förderung von Wohnraum für Auszubildende auf den Weg gebracht. Genossenschaftliche Wohnformen und bauliche Maßnahmen zur Stärkung der Bewohnergemeinschaft werden in der Bayerischen Mietwohnraumförderung berücksichtigt und können dort gefördert werden. Förderanträge für Wohnraum von Beschäftigten in Kreiskliniken oder städtischen Kliniken können zudem im Kommunalen Wohnraumförderungsprogramm gestellt werden.

(...)

Bayerisches Staatsministerium

für Wissenschaft und Kunst

Salvatorstraße 2

80333 München